
家委会微信使用守则 

 

微信是一个实时沟通应用工具，使用起来非常方便。然而如果用于一些需要进行详细讨论的场

合，它有一定的局限性。因为： 

 微信的备份功能有限，在家委会的决策决定过程中，详尽的记录备份是必须的。 

 一个有效的讨论，需要充分听取各方的意见，在使用微信群讨论一个议题时，很难保

证群里所有成员都能在线表达自己的观点 。因为家委会执行委员会（PSGX）是一个

义务服务的组织，在家委会工作之外，执行委员会成员们都有自己的工作和生活，我

们不能要求成员们随时在线参加讨论。  

 对于一些需要深入讨论的议题，仅靠微信无法解释清楚 

 微信群的讨论容易情绪化，往往导致冲动的决定。 

 

合理地使用微信，这样微信才能更好地服务于家委会。微信的使用需要遵循家委会章程， 重

要议题需要通过家委会执行委员会的常规会议（PSGX meeting），进行充分讨论后再做决策。 

因此，建议家委会推行以下的微信使用守则： 

1. 在以下的情况下可以使用微信交流： 

 PSG 日常事宜提醒：  会议的日期，活动的日程，为活动招募志愿者等日常事务。 

 议题初步讨论：可以就某些议题做群内的初步讨论，为进一步在会议上的详细讨论

做准备。但是，不建议通过微信制定决策或重要的决定。 

 突发紧急事件：无法等待通过正常流程处理的紧急情况，例如， 学校出现违背现

行政策行事从而可能引起危害人身健康或安全的突发状况，成员可以通过微信联络

通知家委会执行委员会。 

 

2. 对于并不紧急且可以等到 PSGX 会议上再进行处理的事情，建议不要通过微信来决策。

例如，发现学校某些现行政策中存在不合理的地方，这样的问题需要通过 PSGX 会议来

决策。如果这个问题非常重要，我们更需要在 PSGX 会议上进行充分的讨论，在听取双

方的意见后再做决策。倘若跨过会议讨论而直接通过微信来投票决定，难免有失偏颇。  

以上微信使用守则提案将在下一次 2 月 18 日的 PSGX 会议上提出并讨论。 

 

 

 

 


